

## **Les voleurs de données lorgnent sur les comptes de messagerie - par Arnaud Servole, DG de Ibas France**

**Les voleurs de données lorgnent sur les comptes de messagerie électronique de Google, Yahoo! et Lycos comme sur "un trésor électronique quasiment illimité"**

Par Arnaud Servole, DG de Ibas France. L'avalanche d'annonces de Google, Yahoo! et Lycos, entre autres, offrant un espace de stockage allant de 100 Mo à une capacité "quasi-illimitée" sur leurs comptes de messagerie Web accroît de manière significative le risque de vol de propriété intellectuelle.

Nous pensons que la capacité de stockage accrue des comptes de messagerie Web risque d'entraîner une recrudescence significative des vols de propriété intellectuelle. En effet, les voleurs de données peuvent plus facilement que jamais dérober des fichiers plus volumineux et même des bases de données entières, au lieu de simples documents individuels.

Selon un sondage réalisé auprès de 400 professionnels européens, l'utilisation des comptes de messagerie électronique personnels est la méthode la plus couramment utilisée pour voler de la propriété intellectuelle. Ainsi, d'après cette étude, 53,1 % des professionnels responsables de vol de propriété intellectuelle ont utilisé un compte de messagerie électronique personnel, 28,1 % ont copié des fichiers sur une disquette, tandis que 21,9 % ont gravé des copies de fichiers sur CD-ROM.

Nous estimons aussi que téléchargement de fichiers sur un compte de messagerie électronique accessible par le Web constitue la méthode de prédilection de la plupart des voleurs de données. Cela leur permet de contourner les mesures de sécurité telles que les systèmes de filtrage de courrier électronique et comporte beaucoup moins de risques que le gravage de CD-ROM ou le recours à un dispositif de stockage amovible. Cette méthode laisse également moins de preuves aux experts en investigation informatique qui enquêtent sur le vol.

L'augmentation de l'espace de stockage sur les comptes de messagerie électronique accessibles par le Web offre aux voleurs de données davantage d'opportunités ; il est désormais plus facile de voler des fichiers contenant de la propriété intellectuelle d'entreprise, alors que ceux-ci n'étaient pas accessibles auparavant, principalement à cause de leur taille. Les messageries Web améliorées constituent un trésor électronique quasiment illimité."

### **Rappel sur les récentes annonces relatives à l'augmentation de la capacité de stockage des comptes de messagerie électronique accessibles par le Web**

- 1er avril 2004 - Google annonce son intention de lancer Gmail, un service offrant aux utilisateurs 1 Go d'espace de stockage ;
- 13 mai 2004 - Yahoo! annonce son intention d'augmenter l'espace de stockage de Yahoo! Mail de 4Mo à 100 Mo pour les utilisateurs non-payants et de passer de 25-100 Mo à une capacité de stockage "quasi-illimitée" pour les utilisateurs ayant souscrit un abonnement Premium ;
- 18 mai 2004 - Lycos augmente à 1 Go la capacité de stockage de ses comptes de messagerie électronique par abonnement.

-----  
*Etabli en 1978, Ibas est spécialiste de la récupération de données, de l'effacement de données de sécurité et de l'expertise dans la recherche de preuves en fraude informatique. Le siège social de la société est basé à Kongsvinger, Norvège, avec des filiales, distributeurs et partenaires dans le monde entier.*

**Publié le 7 juin 2004**